
О т к р ы в а я  с о в е щ а н и е , 
А.П. Козлов предложил почтить 
минутой молчания память по-
гибших в результате пожара 
в ночном клубе города Перми.

Как отметил губернатор, де-
тальную картину произошед-
шего установит следствие, но 
уже сейчас очевидно, что ос-
новной причиной пожара стала 
халатность и безответствен-
ность организаторов в отно-
шении сотен пришедших в клуб 
людей.

В Орловской области в на-
стоящее время работает более 
50 досуговых учреждений, 
в которых совместно с проку-
ратурой области будут прове-
дены проверочные мероприя-
тия, прежде всего в части со-
ответствия требованиям по-
жарной безопасности. Со сто-
роны областной администра-
ции контроль за выполнением 
проверок возложен на замес-
тителя губернатора и предсе-
дателя правительства области, 
руководителя аппарата губер-
натора и правительства обла-
сти И.Ю. Гармаш.

Глава региона подчеркнул, 
что в канун празднования Но-
вого года необходимо усилить 
контроль за реализацией и ка-
чеством пиротехнических из-
делий, ужесточить правила их 
использования в местах мас-
совых народных гуляний.

Блоку социального разви-
тия дано поручение дополни-
тельно проверить государст-
венные учреждения с постоян-
ным проживанием людей: дет-
ские дома, интернаты, дома 
престарелых и инвалидов. Де-
партаменту образования, куль-
туры и спорта поручено обра-
тить особое внимание на про-
филактическую работу в учеб-
ных заведениях.

С информацией о состоя-
нии заболеваемости гриппом 
выступил руководитель Управ-
л е н и я  Р о с п о т р е б н а д з о р а 
по Орловской области Г.Л. За-
харченко. Как было отмечено, 
на территории области наблю-
дается тенденция по сниже-
нию заболеваемости гриппом 
и острыми респираторными 
инфекциями. Благодаря про-
ведению комплекса противо-
эпидемических мероприятий 
за период с 23 по 29 ноября 
в Орловской области заболе-
ваемость гриппом и ОРВИ 
среди населения снизилась 
на 19 %. С ноября во всех райо-
нах ведется мониторинг забо-
леваемости населения пнев-
монией. Результатом принятых 
мер стало снижение уровня за-
болеваемости на 42 %.

А.П. Козлов поставил задачу 

не ослаблять контроль за ситу-
ацией с заболеваемостью 
гриппом и ОРВИ на террито-
рии региона.

С информацией о подготов-
ке к празднованию 450-летия 
основания города Орла высту-
пил и. о. мэра города В.В. Ере-
мин. В настоящее время в рам-
ках подготовки к юбилею со-
здана рабочая группа, сфор-
мированы первичные органи-
зационные предложения.

С информацией о ходе реа-
лизации поручений губернато-
ра Орловской области по со-
хранению молочного стада 
и реализации зерна сельхозп-
редприятиями различных 
форм собственности выступил 
начальник управления сель-
ского хозяйства А.И. Маричев. 
По его словам, за 10 месяцев 
текущего года объем произ-
водства молока во всех катего-
риях хозяйств области соста-
вил 223,9 тыс. тонн, или 99,8 % 
к уровню прошлого года. Есть 
все основания полагать, что 
объемы производства молока 
будут сохранены на уровне 
2008 года. На 1 декабря вало-
вое производство молока 
сельскохозяйственными пред-
приятиями области составило 
105 % к уровню прошлого года. 
В то же время продолжается 
тенденция сокращения молоч-
ного стада. В области разра-
ботан и реализуется ряд про-
граммных мер по стабилиза-
ции ситуации: проведение 
совместных консультаций 
с представителями молокопе-
рерабатывающих предприятий 
с целью определения опти-
мальной закупочной цены 
на молоко, субсидирование 
производителей молока, акти-
визация выполнения достигну-
тых инвестиционных соглаше-
ний, восстановление маточно-
го поголовья скота.

На зерновом рынке отмеча-
ется увеличение темпов реа-
лизации зерна, вместе с тем 
средняя цена за тонну продан-
ного зерна снижается.

А.П. Козлов подчеркнул, что 
вопрос сохранения молочного 
скотоводства на Орловщине 
является стратегическим. Не-
обходимо приложить дополни-
тельные усилия для достиже-
ния намеченных государствен-
ными программами показате-
лей.

Руководитель департамента 
строительства, транспорта 
и ЖКХ А.С. Бойко доложил 
о готовности дорожно-убороч-
ной техники к работе в зимних 
условиях: определены площа-
ди для своза снега, решен воп-
рос обеспеченности ГСМ, ком-

мунальные службы находятся 
в режиме готовности.

По основному вопросу со-
вещания — «Об областной це-
левой программе «Комплекс-
ные меры противодействия 
злоупотреблению наркотика-
ми и их незаконному оборо-
ту» — выступили руководитель 
департамента образования, 
культуры и спорта Л.А. Сальни-
кова и начальник Управления 
Федеральной службы РФ 
по контролю за оборотом нар-
котиков по Орловской области 
Ю.А. Серегин.

Анализ реализации данной 
программы показывает, что 
принятые меры способствова-
ли стабилизации ситуации 
по распространению заболе-
ваемости наркоманией в обла-
сти. В период действия про-
граммы сформирована си-
стема межведомственного 
взаимодействия, осуществ-
ляющая комплексную меди-
цинскую и профилактическую 
работу с населением в части 
пропаганды здорового образа 
жизни, повышения информи-
рованности по вопросам про-
тиводействия распростране-
нию алкоголизма, наркомании, 
ВИЧ-инфекции.

Главным итогом работы про-
граммы стало снижение забо-
леваемости наркоманией 
и токсикоманией. Программа 
признана эффективной, и оче-
видна необходимость продол-
жения ее реализации в даль-
нейшем.

Основу концепции будущей 
программы должна составить 
совокупность стратегических 
мер политического, социаль-
но-экономического, научного 
и организационно-управлен-
ческого характера, направлен-
ных на решение задач в сфере 
профилактики наркомании 
и деятельности по пресечению 
незаконного оборота наркоти-
ков.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, губернатор области 
особо отметил, что мероприя-
тия, включенные в программу, 
должны способствовать усиле-
нию борьбы с преступностью, 
совершенствованию форм 
и методов противодействия 
незаконному обороту и зло-
употреблению наркотиками, 
должны оказать значительное 
влияние на укрепление здоро-
вья населения, улучшение де-
мографической ситуации.

В совещании приняли уча-
стие председатель областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, федеральный 
инспектор в Орловской обла-
сти В.Е. Амелин.

Пресс-служба 
губернатора.
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5 декабря в Москве в Междуна-

родном торговом центре на Крас-

нопресненской набережной состо-

ялось итоговое заседание совета 

при полномочном представителе 

Президента Российской Федера-

ции в Центральном федеральном 

округе Г.С. Полтавченко.

Участниками совещания стали гу-

бернаторы, председатели законо-

дательных собраний, главные феде-

ральные инспектора в регионах, вхо-

дящих в состав ЦФО, депутаты Госу-

дарственной думы, члены Совета 

Федерации Федерального собрания 

РФ, представители министерств 

и ведомств РФ, силовых структур 

и правоохранительных органов.

«НАМ ЕСТЬ 

ЧТО ПОКАЗАТЬ»
Программа заседания включала 

в себя три этапа. Первым из них стала 
традиционная выставка производ-
ственных проектов и инновационных 
научных разработок по наиболее акту-
альным направлениям социально-эко-
номического развития ЦФО, которая 
ежегодно проводится в рамках итого-
вого заседания совета. «Центральный 
федеральный округ: энергосбереже-
ние и повышение энергетической эф-
фективности» — так звучала тема вы-
ставки, организованной аппаратом 
полномочного представителя прези-
дента и администрациями субъектов 
ЦФО РФ, в этом году. В экспозиции 
были представлены все 18 входящих 
в ЦФО регионов. Орловскую область 
представляли ОАО «Протон», ЗАО 

«Электротекс», ООО «Верное время», 
ОАО «Ливгидромаш», ЗАО «Орлэкс», 
а также Орловский региональный 
центр энергосбережения ОрелГТУ 
и Орловский государственный аграр-
ный университет. К слову, наша экспо-
зиция стала единственной, на которой 
были представлены разработки не 
только промышленных предприятий, 
но и вузов — ОрелГТУ и ОрелГАУ. Это 
не преминул отметить Георгий Серге-
евич Полтавченко, с большим интере-

сом осмотревший достижения наших 
земляков в сфере инновационных 
энергосберегающих технологий. Как 
отметил полпред президента, орлов-
ские вузы одними из первых в ЦФО 
стали работать в рамках программы 
модернизации системы образования, 
о которой говорил Президент России 
в послании Федеральному собранию.

О том, что за экспонаты были пред-
ставлены на стендах Орловской обла-
сти, корреспонденту «Орловской прав-

ды» рассказал заведующий кафедрой 
электроснабжения ОрелГАУ кандидат 
технических наук А.В. Виноградов:

— Орловская область представила 
здесь свои основные ведущие пред-
приятия, занимающиеся разработка-
ми в сфере повышения энергоэффек-
тивности. Исторически сложилось так, 
что в нашей области сконцентрирова-
но наукоемкое производство, изна-
чально ориентированное на энерго-
сбережение. Это можно продемонст-
рировать на примере конкретного 
предприятия. Например, группа ком-
паний «Протон» — лидер отечествен-
ной оптоэлектроники, уже давно зани-
мается приборостроением, светодио-
дными технологиями, представляет 
серию светильников, используемых 
в сфере коммунального хозяйства, 
в сфере регулирования дорожного 
движения. Другая компания, которая 
успешно разрабатывает и внедряет 
энергосберегающее оборудование 
для ЖКХ (частотное регулирование 
микроприводов, пушки электродвига-
телей, которые увеличивают ресурс 
электрооборудования и одновремен-
но снижают энергозатраты на 30—
40 %), — это «Электротекс». Произво-
димое ею оборудование также внед-
рено в Московской области, в Москве 
и уже приносит многомиллионную эко-
номию.

(Окончание на 2—3-й стр.)

Совещание в администрации области

МЕРЫ 
БЕЗОПАСНОСТИ 
НА ЖЕЛЕЗНЫХ 

ДОРОГАХ 
УСИЛЕНЫ

На Орловско-Курском 
отделении Московской 
железной дороги введе-
ны повышенные меры 
антитеррористической 
безопасности.
В связи с крушением 27 но-

ября поезда «Невский экспресс» 
на Орловско-Курском отделе-
нии принимаются дополнитель-
ные меры по обеспечению без-
опасности движения поездов, 
предупреждению и пресечению 
актов незаконного вмешатель-
ства в деятельность железнодо-
рожного транспорта.

Охрана объектов железной 
дороги ведется в усиленном 
режиме. Установлены кругло-
суточные дежурства руководя-
щего состава предприятий 
и подразделений отделения 
дороги. Проведены внеплано-
вые обследования служебных, 
рабочих и подсобных помеще-
ний на предмет обнаружения 
посторонних предметов.

На вокзале станции Орел ус-
тановлены таксофоны «пасса-
жир — милиция». Каждые пол-
часа передаются объявления 
о проявлении бдительности при 
обнаружении подозрительных 
и бесхозных предметов и при 
встрече подозрительных лиц. 
Проводникам категорически 

запрещено принимать любые 
посылки от посторонних лиц.

НОВОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ 
ДЛЯ РАЗВИТИЯ  

ДОБРОВОЛЬНОГО 
ДОНОРСТВА

Вчера в ГОУЗ «Станция 
переливания крови» со-
стоялась презентация 
нового оборудования. 
Теперь донору необяза-
тельно ехать на станцию 
и сдавать там кровь, все 
необходимые операции 
можно сделать в пере-
движном комплексе для 
забора донорской крови.

На презентации присутство-
вали заместитель председате-
ля правительства области, ру-
ководитель блока социального 
развития В.В. Поляков и глав-
ный врач станции переливания 
крови И.Б. Михеева.

Новое оборудование, со-
стоящее из передвижной лабо-

ратории, тягача и автобуса для 
бригады врачей, на общую сум-
му около 39 млн. рублей  посту-
пило по программе развития 
службы крови. Одним из ее на-
правлений как раз и является 
техническое переоснащение уч-
реждений службы крови.

Новая техника позволит вы-
езжать в любой уголок области, 
туда, где есть люди, готовые 
стать донорами, где имеется 
возможность быстро и квали-
фицированно сделать забор 
крови. 

Комплекс оснащен климат-
контролем, системой вентиля-
ции воздуха, гардеробом, сан-
узлом, системой подачи воды. 
В течение недели лаборатория 
может работать автономно и 
позволит принимать до ста че-
ловек ежедневно.

Информагентство 
«Орловской правды».
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Вчера в администрации области состоялось совещание, 
которое провел губернатор Орловской области А.П. Коз-
лов. На совещании были рассмотрены основные и опера-
тивные вопросы. 

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ГУБЕРНАТОР ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

РАСПОРЯЖЕНИЕ
7 декабря 2009 г.   № 79-р
г. Орел
В соответствии с указом губернатора Орловской области 

от 16 июня 2005 года № 146 «Об областном смотре-конкурсе 
на лучшее состояние условий и охраны труда в организациях, 
муниципальных образованиях области»:

1. Признать победителями областного смотра-конкурса 
на лучшее состояние условий и охраны труда в 2008 году, награ-
дить дипломами и денежными премиями следующие муници-
пальные образования и организации по номинациям:

1.1. Лучшее муниципальное образование Орловской области 
в сфере охраны труда:

г. Ливны — диплом I степени, денежная премия — 12 тысяч 
рублей;

Кромской район — диплом II степени, денежная премия — 10 
тысяч рублей;

Верховский район — диплом III степени, денежная премия — 
8 тысяч рублей.

1.2. Лучшая организация Орловской области в сфере охраны 
труда:

ОАО «Орелоблгаз» — диплом I степени, денежная премия — 8 
тысяч рублей;

ОАО «Агрофирма «Мценская» — диплом II степени, денежная 
премия — 6 тысяч рублей;

ОАО «Орелоблэнерго» — диплом III степени, денежная пре-
мия — 4 тысячи рублей.

2. Департаменту финансов Орловской области (В.Г. Щипко-
ва) выделить денежные средства в размере 48 тысяч рублей Уп-
равлению труда и занятости Орловской области (А.И. Шведов) 
за счет средств, предусмотренных Законом Орловской области 
от 5 декабря 2008 года № 836-ОЗ «Об областном бюджете 
на 2009 год и на плановый период 2010 и 2011 годов», по разде-
лу 01, подразделу 14, целевой статье 5224200, виду расходов 
012 для награждения победителей смотра-конкурса.

3. Управлению пресс-службы, связей с общественностью 
и аналитической работы аппарата губернатора и правительства 
Орловской области (Н.М. Пьянов) опубликовать настоящее рас-
поряжение в газете «Орловская правда».

4. Контроль за исполнением настоящего распоряжения воз-
ложить на заместителя председателя правительства Орловской 
области, руководителя блока социального развития В.В. Поля-
кова.

Губернатор Орловской области   А.П. КОЗЛОВ.

ТЕЛЕГРАММА СОБОЛЕЗНОВАНИЯ
Губернатору Пермского края

О.А. Чиркунову
Уважаемый Олег Анатольевич!
От имени жителей Орловской области, от имени правительства области и от себя лично прошу 

принять слова соболезнования и сочувствия всем пермякам, прежде всего родным и близким 
тех, чьи жизни унесла трагедия, случившаяся 5 декабря, тем, кто пострадал в результате этого 
страшного происшествия. Скорбим и сопереживаем вместе с вами. Равнодушными к такой тра-
гедии нормальные люди не могут оставаться. Наша задача — постараться сделать все, чтобы по-
мочь пострадавшим. А самое главное — сделать все, чтобы такого больше не повторилось.

С глубоким соболезнованием

губернатор Орловской области А.П. КОЗЛОВ.

Трагедия в Перми

По всей стране были приспущены флаги, от-
менены развлекательные мероприятия. В хра-
мах прошли поминальные службы. Страна скор-
била по жертвам страшного пожара, случивше-
гося в одном из ночных клубов Перми.

Трагедия оборвала жизни 113 человек. Но 
этот скорбный список может быть увеличен. В 
больницах Перми, Москвы, Санкт-Петербурга и 
Челябинска находится более 120 пострадав-
ших. Многие из них в тяжелом состоянии. Вра-
чи делают все, чтобы спасти их жизни.

Президент России Д.А. Медведев сказал, что 
случившееся не может быть квалифицировано 
иначе как преступление. А как еще можно назвать 
разгильдяйство и пренебрежение правилами 
противопожарной безопасности владельцев клу-
ба, приведшие к многочисленным жертвам?

В Орле и Орловской области увеселитель-
ных заведений хватает в избытке. Губернатор 
Орловской области А.П. Козлов уже потребовал 
провести проверки не только в клубах подобно-
го типа, но и в учебных заведениях, а также в уч-
реждениях с круглосуточным пребыванием лю-
дей.

Губернатор подчеркнул, что если не будут ус-
транены недостатки, то к руководителям таких 
заведений будут приняты самые жесткие меры. 
Проверки проведут и в местах, где торгуют пи-
ротехникой.

В нашей области проверки уже идут. Как ска-
зал вчера на пресс-конференции начальник 
Главного управления МЧС России по Орлов ской 
области А.А. Новиков, в ноябре уже прошли 
рейды МЧС совместно с органами внутренних 
дел, прокуратурой, управлением Роспотреб-
надзора, были выявлены факты нарушения пра-
вил реализации пиротехнических изделий.

«Орловская правда» будет следить за ходом 
проверок и сообщать читателям об их результа-
тах. 

 Трагедия не должна повториться.
Редакция «Орловской правды».

Трагедия в Перми 
не должна повториться

ВЧЕРА В РОССИИ БЫЛ ТРАУР ПО ЖЕРТВАМ ТРАГЕДИИ В ПЕРМИ

Центральный  федеральный округ: 
итоги и перспективы развития регионов
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Своими впечатлениями о 
выставке поделился с журна-
листами губернатор Орлов-
ской области А.П. Козлов.

— Орловская область не 
первый год участвует в выстав-
ках Центрального федераль-
ного округа, — рассказал Алек-
сандр Петрович нашему кор-
респонденту. — В этом году те-
матика суперсовременная, по-
тому что энергосбережение — 
это, пожалуй, сегодня одно из 
приоритетных направлений 
развития экономики, которое 
связано прежде всего с эконо-
мией электроэнергии, других 
энергоресурсов. Я прошел всю 
выставку и могу заявить: на 
фоне других мы выглядели не-
плохо. Многие наши предпри-
ятия делают энергосберегаю-
щее оборудование и постав-

ляют его почти по всей России 
и за рубеж.  И я считаю, что 
здесь мы выглядим на уровне. 
Нам есть что показать. Как мне 
докладывали, многие специа-
листы заинтересовались на-
шими стендами — так что, ду-
маю, выставка нам принесет 
пользу... Другое дело, что во 
время кризиса есть проблемы 
со сбытом... Еще одна пробле-
ма в том, что мы не знаем, что 
производят даже наши бли-
жайшие соседи, то есть нет 
маркетинговой работы, нет 
изучения рынка. А ведь сего-
дня это главное. Поэтому мы и 
впредь будем обязательно уча-
ствовать в таких мероприяти-
ях.

Александр Петрович также 
высказал свое мнение об экс-
позициях, представленных ор-
ловскими вузами:

— ОрелГТУ и ОрелГАУ — это 
два вуза, которые производят 
уникальные вещи. В техниче-
ском университете, например, 
производится установка, кото-
рая используется в аэропор-
тах, на пунктах пограничного 
контроля, на ювелирных пред-
приятиях для обнаружения по-
сторонних предметов. Сейчас 
мы по всей стране разослали 
коммерческие предложения. 
Дело в том, что подобные ве-
щи закупаются за рубежом, но 
ведь наше оборудование — 
значительно лучше, дешевле, 
эффективнее и при этом безо-
пасно для здоровья человека, 
которого на нем тестируют. Что 
касается энергосберегающих 
технологий, то и здесь наши 
вузы — одни из самых продви-
нутых. Достаточно посмотреть 
на блоки учета тепловой энер-
гии. И я считаю, что в создании 
таких разработок большую 
роль должны играть именно 
высшие учебные заведения: в 
Послании президента четко 
обозначены установки на со-
здание научных организаций 
при вузах, предприятий для 
изучения вопросов, связанных 
с инновационными технологи-
ями. И наши вузы сделали в 

этом большой шаг вперед — и 
это надо развивать и подде-
рживать. И потом: такие разра-
ботки дают дополнительные 
средства, которые идут на со-
держание вуза, дают колос-
сальные возможности для сту-
дентов. Из тех же ОрелГТУ или 
ОрелГАУ выходят высококлас-
сные специалисты.

О том, что экспозиция Ор-
ловской области привлекла 
внимание многих участников 
выставки, говорил и главный 
федеральный инспектор в Ор-
ловской области В.В. Кабанов:

— Я обошел весь выставоч-
ный павильон и хочу отметить, 
что к выставке нашего региона 
был проявлен особый интерес 
со стороны людей, заинтере-
сованных в продукции наших 
предприятий. Так что, мне ка-
жется, у наших орловских про-
изводителей есть шанс попра-

вить свои дела, которые, я ду-
маю, в самое ближайшее вре-
мя пойдут у них совсем непло-
хо.

ВМЕСТЕ 

ПРОТИВ КРИЗИСА
Еще одним важнейшим ме-

роприятием, включенным в 
программу работы совета, ста-
ло заседание трехсторонней 
комиссии ЦФО по регулирова-
нию социально-трудовых отно-
шений. В состав комиссии вхо-
дят представители органов ис-
полнительной власти субъек-
тов РФ, входящих в ЦФО, Ас-
социации территориальных 
объединений организаций 
профсоюзов ЦФО и Координа-
ционного совета Российского 
союза промышленников и 
предпринимателей в ЦФО. Это 
— три стороны социального 
партнерства, главной задачей 
которых в уходящем году явля-
лось смягчение последствий 
мирового финансового кризи-
са для социально-экономичес-
кой ситуации в регионах Цент-
рального федерального окру-
га. На заседании выступили с 
докладами сопредседатели 
комиссии: полномочный пред-
ставитель Президента РФ в 
ЦФО Г.С. Полтавченко, заме-
ститель председателя Феде-
рации независимых профсою-
зов Д.М. Кришталь, председа-
тель координационного совета 
РСПП в ЦФО А.Ф. Бородин.

Как отметила комиссия, 
совместные действия, пред-
принимаемые сторонами в 
2009 году, позволили остано-
вить лавинообразный рост 
долгов по заработной плате, 
снизить общую сумму задол-
женности и численность ра-
ботников, перед которыми 
имеются долги, в два раза,  а 
также наладить постоянный 
контроль за ситуацией в этой 
сфере (в том числе и адресный 
контроль за проблемными 
предприятиями). Проанализи-
ровав положение дел в сфере 
социально-трудовых отноше-

ний, комиссия отметила, что  в 
среднем по округу процент 
трудоустроенных лиц из числа 
уволенных в период кризиса 
составляет около 30. При этом 
показатель существенно варь-
ируется — от 10—11% в Моск-
ве и Владимирской области до 
53% в Курской области.

Комиссия также обсудила 
принимаемые сторонами ме-
ры по поддержанию интенсив-
ности контроля за соблюдени-
ем трудового законодатель-
ства и коллективных догово-
ренностей, а также по активи-
зации политики содействия за-
нятости и самозанятости, со-
здания новых рабочих мест. 

 В работе заседания комис-
сии принимали участие губер-
натор Орловской области  
А.П. Козлов, председатель фе-
дерации профсоюзов Орлов-
ской области А.Н. Евтеев,  
председатель «Объединения 
промышленников и предпри-
нимателей Орловской обла-
сти» М.А. Межнев. 

Как рассказал нам А.Н. Ев-
теев, на заседании большое 
внимание было уделено урегу-
лированию конфликтных ситу-
аций на предприятиях.  

 — Нас не хвалили и не руга-
ли, — отметил А.Н. Евтеев. — 
Потому что ситуация на рынке 
труда в Орловской области в 
течение года остается ста-
бильной: официальная стати-
стика по безработице сегодня 
почти такая же, как и год назад. 
Фиксированная безработица 
— около 2 процентов. В ЦФО 
есть регионы, где этот показа-
тель достигает 6 процентов. В 
выступлениях на заседании 
были упомянуты проблемы с 
задолженностью по зарплате 
на заводе «Орлэкс» и Залего-
щенском сахарном заводе. Са-
мым проблемным предприяти-
ем остается «Орлэкс». Из 38 
миллионов рублей задолжен-
ности по зарплате в целом по 
области — 35 за этим заводом. 
Главная проблема предпри-
ятия, находящегося под вне-
шним управлением, — отсут-
ствие оборотных средств,  де-
шевых «длинных» кредитов. 
Заказы же на продукцию есть. 
Предпринимаются определен-
ные усилия для решения имен-
но этой проблемы.

А.Н. Евтеев также отметил, 
что профсоюзы сегодня обра-
щают внимание двух других 
сторон социального партнер-
ства на необходимость индек-
сации заработной платы тру-
дящихся в соответствии с инф-
ляцией.

Выступивший на заседании 
председатель регионального 
объединения работодателей 
«Объединение промышленни-
ков и предпринимателей Ор-
ловской области», генераль-
ный директор ОАО «Орёлобл-
газ» М.А. Межнев не стал скры-
вать, что финансово-экономи-
ческий кризис нанёс сильный 
удар по промышленности Ор-

ловской области, и это почув-
ствовали практически все 
предприятия региона. Особен-
но крепко кризис зацепил об-
рабатывающие производства. 

По словам М.А. Межнева, 
уже в ноябре прошлого года 
члены «Объединения промыш-

ленников и предпринимателей 
Орловской области» встреча-
лись, чтобы обсудить стоящие 
перед реальным сектором эко-
номики проблемы. 

— И уже на первой встрече, 
— сказал Михаил Александро-
вич, — мы, не сговариваясь, 
пришли к выводу, что в изме-
нившейся ситуации глупо толь-
ко уповать на спасительные 
антикризисные решения Фе-
дерального центра. Главное — 
каждому — от гендиректора до 
рабочего — на своём конкрет-
ном участке, направлении на-
пряжённо и ответственно ра-
ботать. Тогда же подчёркива-
лось, что именно от работода-
телей зависит степень воздей-
ствия кризиса на людей — ра-
ботников конкретных предпри-
ятий. Нужно, действуя в рам-
ках закона, по возможности 
смягчать негативное воздей-
ствие кризиса. 

Тогда же, в конце 2008 года, 
был принят закон, который за-
тронул напрямую почти 100 ты-
сяч жителей области. Согласно 
ему в 2009 году для предпри-
ятий малого и среднего бизне-
са, работающих по упрощен-
ной системе налогообложе-
ния, была снижена процентная 
ставка с 15 до 5%. 

— Сейчас ко мне подходят 
руководители предприятий и 
говорят о необходимости про-
длить действие этого закона и 
в 2010 году, — продолжил 
М.А. Межнев. — Да, было мень-
ше заплачено налога на при-
быль, но, с другой стороны, 

удалось сохранить трудовые 
коллективы, люди своевре-
менно получали заработную 
плату, а с неё платились необ-
ходимые по закону налоги. В 
общем, в течение года им уда-
лось стабилизировать ситуа-
цию на своих предприятиях. 

Это  пусть маленькая, но очень 
важная победа. И цена таких 
малых побед в условиях боль-
шого кризиса особенно высо-
ка. От имени нашего объеди-
нения мы обратились с пись-
мом к губернатору Орловской 
области Александру Петрови-
чу Козлову с предложением 
продлить действие этого зако-
на и в 2010 году. И на послед-
ней сессии областного Совета 
народных депутатов такой за-
кон был принят. 

Антикризисные меры, при-
нятые на уровне региона, дали 
свои плоды. Медленно, но де-
ло пошло на поправку. И вот по 
итогам десяти месяцев этого 
года объём отгруженных това-
ров составил 76,4% к анало-
гичному периоду прошлого го-
да, а по обрабатывающим про-
изводствам — 70,8%. 

Кризис — это не только воз-
никающие на каждом шагу 
серьёзные проблемы, но и 
шанс. Шанс, чётко определив 
свои слабые стороны, найти 
возможность и силы перело-
мить ситуацию и двинуться 
вперёд, осваивая современ-
ные, конкурентоспособные из-
делия, модернизируя произ-
водство, улучшая социальное 
самочувствие работников. 

В завершение работы засе-
дания комиссия приняла ре-
шение, в котором были опре-
делены приоритетные направ-
ления работы сторон социаль-
ного партнерства в 2010 году. 
Таковыми комиссия определи-
ла деятельность, направлен-

ную на решение комплекса со-
циально-экономических про-
блем, возникающих в моного-
родах; активизацию мер по мо-
дернизации региональных си-
стем профессионального об-
разования; работу по повыше-
нию престижа рабочих про-
фессий. В решении комиссии 
также говорится о необходи-
мости поддерживать высокий 
профессиональный и органи-
зационный уровень мероприя-
тий конкурса «Мастера Цент-
ральной России» и обеспечи-
вать участие в нем представи-
телей каждого субъекта Рос-
сийской Федерации, входяще-
го в ЦФО. Конкурс, о котором 
идет речь, проводится ежегод-
но. В нынешнем году его побе-
дителями стали наши земляки 
— фельдшер скорой и неот-
ложной медицинской помощи 
МЛУ «Станция скорой меди-
цинской помощи» г. Орла» Вла-
димир Бруман и механизатор 
филиала №4 ОАО «Глазунов-
ские Черноземы» Виктор Куди-
нов (на снимке внизу), которые 
были приглашены на итоговое 
заседание совета, где Г.С. Пол-

тавченко и вручил им заслу-
женные награды.

КУРС 

НА МОДЕРНИЗАЦИЮ
На заседании совета при 

полномочном представителе 
Президента РФ в ЦФО, кото-
рое открыл Г.С. Полтавченко, 
шел серьезный, заинтересо-
ванный разговор о социально-
экономическом положении, 
сложившемся в регионах ЦФО 

на конец нынешнего года. С 
основным докладом на засе-
дании выступил заместитель 
полпреда президента И.В. Зуб-
ков. В докладе были подведе-
ны итоги   экономического и 
социального развития регио-
нов ЦФО, проанализированы 
результаты антикризисных 
мер, принимаемых руководст-
вом субъектов федерации, 
обозначены первоочередные 
проблемы, которые предстоит 
решать региональным органам 
власти. В обсуждении доклада 
И.В. Зубкова приняли участие  
заместитель министра регио-
нального развития РФ С.Ю. Юр-
палов, руководитель Феде-
рального агентства по труду и 
занятости Ю.В. Герций, губер-
наторы Белгородской, Калуж-
ской и Ярославской областей 
Е.С. Савченко, А.Д. Артамонов 
и С.А. Вахруков, директор де-
партамента системного анали-
за и стратегического планиро-
вания Министерства промыш-
ленности и  торговли РФ 
Н.Ю. Кутеев, директор депар-
тамента экономического регу-
лирования и имущественных 
отношений в ТЭК Министер-
ства энергетики РФ Ю.П. Вол-
кодав, заместитель президен-
та — председателя правления 
банка ВТБ Г.В. Солдатенков, а 
также генеральный директор 
ЗАО «Микояновский мясоком-
бинат» и ЗАО АВК «Эксима» 
Н.Я. Демин. Выступление Ни-
колая Яковлевича Демина вы-
звало самый живой интерес 
участников заседания — и не 
случайно, ведь в нем была за-
тронута такая актуальная тема, 
как обеспечение продовольс-
твенной безопасности страны.

— В последнее время много 
говорится о модернизации 
всей нашей экономики путем 
внедрения инноваций, эффек-
тивного управления современ-
ными знаниями, — сказал 
Н.Я. Демин. —  Все это имеет 
прямое отношение к аграрно-
му сектору экономики. Здесь у 
нас на первом плане — разви-
тие животноводства, в частно-
сти, увеличение производства 
мяса и сокращение импортной 
зависимости. В большинстве 
развитых стран мира абсолют-
ным лидером среди всех видов 
мяса является свинина. Такая 
же политика проводится и у 
нас в государстве. Хочу под-
черкнуть, что за последние че-
тыре года по численности сви-
ней, по производству свиней 
на убой безусловным лидером 
является Центральный феде-
ральный округ. В ряде обла-
стей округа созданы крупные 
высокотехнологичные пред-
приятия с современным уров-
нем организации бизнес-про-
цессов, с большим потенциа-
лом развития. Однако беспри-
страстный объективный ана-
лиз показывает, что  в нынеш-
них формах ведения дела и при 
недостаточности современной 
инфраструктуры наше свино-
водство остается крайне за-
тратным и малоэффективным. 
Основные показатели произ-
водства свинины у нас по срав-
нению с европейскими страна-
ми в два, два с половиной раза 
хуже. В прошлом году, напри-
мер, сельскохозяйственные 
предприятия страны от свино-
в о д с т в а  п о л у ч и л и  в с е г о 

1 700 млн. прибыли. На такую 
прибыль можно построить все-
го 1—1,5 типовых комплекса- 
ставосьмидесятитысячника. А 
ведь прибыль — это источник 
энергии роста и развития. Не-
допустимо низкая доходность 
свидетельствует о  финансо-
во-экономической слабости 
отрасли, о крайне низкой сте-
пени финансовой свободы, 
большой зависимости от госу-
дарственной поддержки. В чем 

же причина вот такого положе-
ния? Дело в том, что страны с 
высокоразвитым свиноводс-
твом еще 45—50 лет назад осу-
ществили структурную модер-
низацию отрасли на основе 
четкой специализации. Этот 
этап развития мирового сви-
новодства реально признал 
ведущую роль генетики. Хочу 
особо подчеркнуть, что в пос-
ледние годы ведущие генети-
ческие фирмы мира вели и за-
вершают большую работу пе-
рехода генетики на новую, бо-
лее совершенную ступень раз-
вития, которая позволит в ра-
зы ускорить генетические про-
цессы, в короткие сроки до-
стигать очень высокого потен-
циала животных. Для этого ряд 
стран с развитым животно-
водством концентрируют фи-
нансовые ресурсы, интеллек-
туальную мощь, увеличивают  
помощь государственным  ге-
нетическим фирмам. Переход 
на геномную селекцию в мире 
уже начался, и он станет мас-
совым в ближайшие два-три 
года. Если мы в своей аграр-
ной политике не учтем  этих 
важнейших факторов, то наше 
животноводство, не только 
свиноводство, останется на 
обочине мирового генетичес-
кого прогресса и лишится са-
мой мощной энергии своего 
развития. В этих условиях наш 
Знаменский генетический 
центр по семеноводству в Ор-
ловской области, который ра-
ботает при постоянной актив-
ной поддержке Георгия Серге-
евича Полтавченко, правитель-
ства Москвы, лично Юрия Ми-
хайловича Лужкова, губерна-
торов Александра Петровича 
Козлова, Николая Владимиро-
вича Виноградова, Михаила 
Александровича Меня, приоб-
ретает особое значение. Ведь 
это же генетический первенец 
на российской земле, в его со-
здание  уже вложено почти 10 
млрд. рублей, введено в дей-
ствие 12 крупных объектов, в 
том числе три племенных за-
вода, которые уже произвели 
более 120 тысяч чистопород-
ных животных. Юрий Сергее-
вич, такого в России никогда 
не было. Действуют два пле-
менных репродуктора, на них 
уже  выращено более 60 тысяч 
двухпородных свиноматок, на-
чала работать крупная станция 
искусственного осеменения, 
комбикормовый завод очень 
хороший, обрабатывается 50 
тысяч гектаров земли, в этом 
году собрали более 100 тысяч 
тонн зерна, началась продажа 
племенных животных товар-
ным хозяйствам Центрального 
федерального округа и другим 
хозяйствам страны. Знамен-
ский генетический центр смо-
жет полностью обеспечить от-
менным племенным поголовь-
ем все товарные хозяйства 
Центрального федерального 
округа. Наш центр вошел в ми-
ровой генетический процесс, 
использует все его достиже-
ния. Это предприятие мирово-
го уровня. Ему, по общему мне-
нию специалистов, нет равных 
в Европе. Центр каждый день, 
каждый час ведет научную и 
производственную работу, ко-
торая направлена, обратите 
внимание, на повышение гене-
тического потенциала чисто-

породных животных, двухпо-
родных свинок и племенных 
хряков. Может, кто еще в Рос-
сии делает это? Может, ино-
странные фирмы занимаются 
этим? Ответственно говорю: 
нет. У нас в центре генетиче-
ский потенциал каждого жи-
вотного из стада в целом еже-
недельно определяется по пя-
ти маркерам — мясность туши, 
плодовитость, энергия роста, 
стрессоустойчивость, кислое 

Центральный федеральный округ: итоги 
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и перспективы  развития регионов

мясо (есть такой показатель). 
Отбор ведется на уровне ДНК 
— из ста хряков  на племя идет 
один, из ста свиноматок — 
пять, максимум шесть. Найде-
те еще такой пример в России? 
На основе идеологии  и опыта 
работы нашего центра разра-
ботана концепция развития 
свиноводства в России до 2020 
года. Она одобрена коллегией 
Министерства сельского хо-
зяйства  России в ноябре про-
шлого года. 29 октября этого 
года комиссия Правительства 
России по вопросам агропро-
мышленного комплекса  под 
председательством Виктора 
Алексеевича Зубкова одобри-
ла целевую Программу разви-
тия свиноводства на 2010—
2012 годы, базовой основой 
которой стала современная ге-
нетика. Министерству сель-
ского хозяйства Российской 
Федерации поручено утвер-
дить целевую программу раз-
вития отрасли на 2010—2012 
годы. На основе российской 
целевой программы регионы 
разрабатывают свои комплек-
сные программы по развитию 
отрасли, и если в них мы снова 
забудем о структурной специ-
ализации отрасли, о генетике, 
о геномике, о развитии совре-

менной инфраструктуры, у 
нас не будет успешного мощ-
ного свиноводства. Чтобы 
этого не случилось, назову 
несколько перспективных, на 
мой взгляд, вдохновляющих 
целей. С выходом нашего ге-
нетического центра на полную 
мощность — это пять репро-
дукторов с производством 
200 тысяч двухпородных сви-
нок в год — товарные хозяй-
ства округа и страны смогут 
выращивать на забой 11—12 

млн. голов свиней. Это почти 
миллион тонн свинины. В на-
стоящее время в России во 
всех категориях хозяйств за-
бивается 24 миллиона. Струк-
турная специализация отрас-
ли, обратите внимание, поз-
волит товарным хозяй ствам 
сократить сроки выращива-
ния свиней на забой на 355 
дней, на год. Резко улучшатся  
все показатели производс-
твенной и финансово-эконо-
мической деятельности, в ра-

зы увеличится прибыль. К 
примеру, комплексы-ставось-
мидесятитысячники будут по-
лучать не 50—70 миллионов 
рублей прибыли в год, а  350—
400 миллионов. В десятки раз 
повысится производитель-
ность труда, резко улучшатся  
качество и выход мяса. По ме-
ре возрождения  и развития 
отрасли экономия на инвес-
тициях будет исчисляться де-
сятками и сотнями миллиар-
дов рублей. Меня спрашива-
ют: откуда возьмутся эти де-
сятки и сотни миллиардов? 
Ответ очень простой — от ро-
ста производственных и каче-
ственных экономических по-
казателей, от развития само-
го свиноводства. Ведь у нас 
всего сегодня 18,8 миллиона 
голов свиней, а еще в 1990 го-
ду было 40 миллионов. Наме-
ченные в программе иннова-
ционные подходы, технологии 
позволят свиноводству Рос-
сии стать экономически креп-
ким и конкурентоспособным. 
Думаю, что ЦФО, располагая 
возможностью нашего гене-
тического центра, опытом ра-
боты Орловской, Белгород-
ской, Липецкой и других об-
ластей, мог бы поставить пе-
ред собой, перед свиновод-
ческим комплексом амбици-
озную задачу — за четыре-
пять лет стать самым высоко-
эффективным в стране и иг-
рать более активную роль в 
управлении рынками свинины 

и племенных животных. Это 
сегодня огромная проблема 
— рынок не управляется.

Уважаемый Георгий Сергее-
вич! Было бы целесообразно 
от имени лидера свиноводства 
России — Центрального феде-
рального округа, возможно, от 
нашего совета обратиться с 
просьбой к министру сельско-
го хозяйства России, нацио-
нальному Союзу свиноводов 
по вопросу создания цивили-
зованного рынка племенных 

свиней. На сегодняшнем рын-
ке господствует более 20 ино-
странных фирм, так называе-
мых генетических, которые 
очень мало на них похожи и 
практически никакой генетики 
не выражают. Они завозят низ-
копробный ширпотреб, выда-
ют его за чистопородных жи-
вотных, не обеспечивают ника-
кого сопровождения. Племен-
ной рынок — это тонкий рынок. 
Он должен быть цивилизован и 
регламентирован по многим 
параметрам деятельности. 
Должна быть выработана и 
проводиться четкая  политика 
поддержки отечественных  
производителей, когда-то сде-
ланная в нашем птицеводстве. 
Вторая, на мой взгляд, более 
серьезная проблема: стать са-
мыми современными в мире 
возможно только на основе 
идей новой экономики, посто-
янного развития. Это станет 
возможным, когда ценность 
нового проекта, цена будущего 
предприятия, бизнеса в огром-
ной мере будет определяться 
ценностью будущего роста, 
развития. Чтобы каждый инве-
стор, создавая свой бизнес, 

прекрасно осознавал, что чем 
в большей мере проект будет 
инновационным, новаторским, 
прорывным, тем выше будет 
ценность, цена предприятия и 
бизнеса в целом на рынке. Это 
мудро и умно. Этого требует 
новая экономика. Эта идея 
прекрасно работает в высоко-
развитых странах. Давайте 
попросим наше Министерство 
экономического развития, Ми-
нистерство финансов прора-
ботать этот вопрос и найти ме-
ханизм его решения в наших 
условиях. Мы готовы порабо-
тать над этой проблемой.  
Только так мы сможем обеспе-
чить реальное, мощное разви-
тие сельского хозяйства и все-
го агропромышленного ком-
плекса. 

По завершении совещания 
наш корреспондент обратился 
к губернатору Орловской об-
ласти А.П. Козлову с просьбой 
поделиться своими личными 
впечатлениями от прошедше-
го мероприятия. 

—Считаю мероприятие, 
посвященное подведению ито-
гов года, полезным и важным, 
— отметил Александр Петро-
вич. — По основным показате-
лям наша Орловская область 
находится где-то в середине, а 
по некоторым — даже опере-
жает другие регионы. Тем не 
менее заседание совета пока-
зало нам, какие серьезнейшие 
проблемы нам надо решать, 
что необходимо делать в 2010 
году, как использовать опыт 
наших коллег. В ближайшее 
время я собираюсь поехать в 
Калугу, в Белгородскую об-
ласть — посмотреть, что там 
происходит, познакомиться с 
достижениями наших соседей. 
Так что, думаю, к следующему 
году мы сможем решить мно-
гие вопросы и будем выглядеть 
лучше.

Работа итогового заседания 
совета при полномочном пред-
ставителе президента в ЦФО 
завершилась пресс-конферен-
цией, во время которой участ-
ники заседания ответили на 
вопросы журналистов. Пред-
лагаем вниманию наших чита-
телей некоторые из наиболее 
интересных ответов на вопро-
сы.

— Каково социально-экономи-

ческое положение Центрального  

федерального округа на сегод-

няшний день? 

С.Ю. Юрпалов:

— В Министерстве регионального 
развития занимаются  мониторингом 
социально-экономической ситуации в 
федеральных округах, в субъектах Рос-
сийской Федерации, дают оценку объ-
ективности деятельности. Мы понима-
ем, что ЦФО отличают относительно 
высокая степень диверсификации эко-
номики, наличие сложных производ-
ственных комплексов с длинными тех-
нологическими цепочками, высокая 
доля оборонно-промышленного комп-
лекса и ряд отраслей, выпуск продук-
ции которых в период кризиса  суще-
ственно сократился. При этом, не-
смотря на жесткие ограничения, на из-
менение конъюнктуры рынков, на па-
дение спроса на продукцию, базовую 
для специализации Центрального фе-
дерального округа, округ этот год про-
шел достойно — благодаря комплексу 
антикризисных мер, которые были 
приняты государственной исполни-
тельной властью субъектов федера-
ции. И  мы считаем что в округе есть 
необходимый и достаточный потенци-
ал для создания предпосылок и для 
перехода к сильным модернизацион-
ным программам.

 — Уважаемый Георгий Сергее-

вич, дайте, пожалуйста, оценку 

тем  антикризисным мерам, ко-

торые предпринимались в реги-

онах ЦФО, и их результатам («Ор-

ловская правда»).

Г.С. Полтавченко:

— Те меры, которые мы начали вы-
рабатывать с коллегами еще осенью 
прошлого года, многие мероприятия, 
которые мы, кстати, готовили в том 
числе для Правительства Российской 
Федерации по распоряжению Предсе-
дателя правительства, были учтены на 
федеральном уровне. И те меры, кото-
рые приняты были регионами, позво-
лили действительно без каких-то су-
щественных потерь выйти из очень не-
простой ситуации. Но мы, конечно, 
еще не вышли из кризиса, но во вся-
ком  случае пережили 2009 год, а в оп-
ределенных отраслях даже и не без 
плюсов, в том числе и по сельскому хо-
зяйству. Это раз. Второе, и, я считаю, 
это главный и основной показатель — 
ни одно из социальных обязательств, 
которое на себя взяли органы власти, 
как федеральные, так и  региональные, 
и  нагрузки, которые эти  органы несут, 
не было не исполнено. Еще раз повто-
ряю, ни одно из социальных обяза-
тельств. Более того, в таких, напри-

мер, сферах деятельности, как капи-
тальный ремонт зданий, переселение 
из ветхого жилья, наблюдался рост 
благодаря программе, которая была 
запущена в рамках фонда поддержки 
реформирования жилищно-комму-
нального хозяйства. Это тоже о мно-
гом говорит. Еще раз хочу повторить: 
ситуация нелегкая, сложная, но во вся-
ком случае мы не потеряли тот фунда-
мент, на котором стоим сегодня. Но, 
как это может ни парадоксально про-
звучать, кризис нас заставляет еще 
больше  проводить диверсификацию 
экономики, развивать новые формы 
хозяйствования, в том числе и совре-
менные, инновационные, о чем сего-
дня  говорит руководство страны и 
Президент Российской Федерации. И 
заниматься модернизацией именно 

для того, чтобы на одни и те же грабли 
не наступать несколько раз. Пора со-
здавать совершенно новую, современ-
ную экономику. Кризис заставляет это 
делать как можно быстрее. И, самое 
главное, это понимают все без исклю-
чения.

— Сегодня ведется довольно ак-

тивная работа по обеспечению 

занятости населения. Как это со-

гласовывается с планами разви-

тия страны, с планами развития 

регионов? Как Федеральное 

агентство по труду и занятости 

сотрудничает с министерства-

ми, с региональными властями? 

Существует ли здесь какая-то 

система или это разовые меро-

приятия? То есть существует ли 

план развития?

Ю.В. Герций:

— Я должен сказать, что разработка 
программы занятости осуществляется 
в соответствии с нормативными акта-
ми, прежде всего это Закон «О занято-
сти населения в Российской Федера-
ции», который определяет основные 
направления и предписывает субъек-
там иметь региональные программы 
по сфере занятости. Программы, кото-

рые разрабатываются в субъектах, ес-
тественно,  соответствуют тем направ-
лениям, которые решают субъекты, и  
вписываются в единую стратегию раз-
вития как субъектов, так и Российской 
Федерации в целом. Те программы, 
которые были разработаны в рамках 
антикризисных мероприятий — это до-
полнительные мероприятия к этим  
программам, которые создавались с 
целью развития и финансового обес-
печения и конкретизации данных про-
грамм. Та практика, которую мы нара-
ботали в этом году, будет использо-
ваться субъектами, в целом Россий-
ской Федерацией, министерствами и 
другими ведомствами, чтобы конкрет-
но строить данную работу. Может быть, 
она в меньшей степени будет обеспе-
чена дополнительным финансирова-
нием, но то, что она будет реализовы-
ваться как единый комплекс, это так. 
Все программы, которые разрабаты-
ваются субъектами,  рассматриваются 
межведомственной комиссией, мини-
стерство участвует в их рассмотрении, 

согласовании, после их принятия они 
уже реализуются и финансируются в 
субъекты.

Следующий вопрос был адресован 
Ю.М. Лужкову.

— Юрий Михайлович, в связи с 

трагическими событиями в Пер-

ми как Москва помогает постра-

давшим?

Ю.М. Лужков:

— Мы сразу заявили о своей помо-
щи в объемах, которые будут по мак-
симуму необходимы и МЧС, и перм-
ским властям. Мы сейчас уже приняли 
19 тяжелых больных (данные на 5 де-
кабря. — Прим. ред.) и разместили 
их в тех медицинских учреждениях, в  
которых имеется самое совершенное 
оборудование, имеются высококлас-
сные специалисты, что дает нам воз-
можность повысить уровень спасения 
тех, кто попал в такое страшное поло-
жение. Принимать пострадавших мы 
будем столько, сколько будет необхо-
димо. Это первое. Второе: сейчас уже 
идет контроль на всех мероприятиях, 
которые проводятся где бы то ни бы-
ло: в клубах, на концертных площад-
ках и так далее. Мы исключаем все 
эти огневые, с так называемым хо-

лодным огнем, манипуляции. Повы-
шаем режим контроля и, соответст-
венно, будем принимать особые ме-
ры по предстоящим праздникам, где 
много будет дет воры, и потому будет 
особый контроль за исключением по-
добного рода фейерверков, особый 
контроль за электроэнергетикой. То 
есть мы сделаем все, чтобы не допу-
стить ситуаций, подобных случившей-
ся.

— На заседании вы говорили об 

экономической интеграции, об 

экономическом сотрудничестве 

регионов. Как вы оцениваете в 

этом плане роль Москвы?

— Следующий год будет годом мас-
штабной модернизации. Естественно, 
помощь регионам будет оказана со 
стороны федерального центра. Но са-
мое главное, мы об этом сегодня как 
раз и договорились, что мы друг другу 
будем оказывать помощь. Это тоже 
важно. В принципе, опыт совместной 
работы у нас есть, опыт, в первую оче-
редь связанный с развитием агропро-

мышленного комплекса и производ-
ства, увеличением производства мяса 
птицы и свинины. Ту работу, которую 
мы начали в 2003 году, мы можем на-
звать весьма позитивной, потому что 
за этот сравнительно небольшой срок 
мы добились того, что практически мя-
сом птицы мы полностью сегодня себя 
обеспечиваем. И в первую очередь, 
конечно, за счет того огромного рын-
ка, который представляют собой Мос-
ковская конгломерация и город Моск-
ва. Москва очень много вкладывала и 
вкладывает именно в развитие агро-
промышленного комплекса всего Цен-
трального федерального округа. Такая 
же, я думаю, работа нам предстоит и в 
перспективе, объединив свои усилия, 
четко определив основные прорывные 
точки, где мы сможем действительно 
добиться наиболее эффективных ре-
зультатов. Мы совместными усилиями 
эти проблемы и будем решать. И ду-
маю, решим позитивно.

— Сегодня был дан чрезвычайно 

глубокий социально-экономи-

ческий анализ развития регио-

нов. Но было бы несправедливо 

оценивать жизнь миллионов и 

миллионов людей в Центральной 

России только цифрами, показа-

телями. Есть и другая огромная 

сфера жизни, которая, в сущно-

сти, не поддается оцифровке. 

Это духовно-нравственная жизнь 

народа. Георгий Сергеевич, как 

бы вы оценили значение того со-

бытия, которое произошло в 

этом году, а именно возвраще-

ние Курской Коренной иконы 

Божьей Матери на российскую 

землю?

Г.С. Полтавченко:

— Вопрос очень интересный, и от-
вечать на него можно очень долго. Это 
событие можно расценивать как один 
из знаков того, что в России идут пози-
тивные сдвиги. Действительно, вели-
чайшая святыня России, всей право-
славной России, да и всего православ-
ного русского мира, в том числе и за-
рубежного, опять вернулась на родину, 
благословила многих и многих росси-
ян, живущих не только в ЦФО, но и в 
России в целом. Но я хотел бы о дру-
гом сказать. Знаете, мне по роду служ-
бы много приходится ездить и, естест-
венно, в регионы Центрального феде-
рального округа. И я с большим удо-
вольствием отмечаю, что как раз ду-
ховная, культурная жизнь там доста-
точно мощно развивается. Это не толь-
ко связано с тем, что люди начинают 
возвращаться к своим корням: я имею 
в виду, что большинство людей, живу-
щих в нашем округе, это люди право-
славные, с православными корнями. 
Это заметно по отношению к культуре, 
к учреждениям культуры, по бережно-
му отношению, которое сегодня на-
блюдается практически во всех регио-
нах. Да, у кого-то не хватает денег на 
ремонт, может быть, всех памятников, 
но с какой любовью относятся к своим 
театрам, с какой любовью и гордостью 
относятся к своим талантливым зем-
лякам сегодня в регионах. И, кстати, 
еще один пример: 11 числа мы прово-
дим церемонию вручения премии Цен-
трального федерального округа в об-
ласти литературы и искусства. Мы уже 
шестой год проводим это мероприя-
тие. Даже по количеству и качеству ра-
бот, которые представлены на эту пре-
мию, можно говорить о том, что куль-
турная, духовная жизнь набирает обо-
роты. Правда, в этой премии мы всег-
да обижаем Москву. Мы сразу об этом 
договорились. Мы даем возможность 
представителям других регионов себя 
проявить. Москва и так богата талан-
тами. Они имеют возможность чаще 
показать себя публике, особенно сто-
личной публике. А у этих людей только 
появилась такая возможность. Непро-
сто получить премию, но выставиться 
в Академии художеств, выступить пе-
ред московской публикой — это очень 
важно. 

Александр ТИХОНОВ. 

Москва — Орел.

Фото Сергея МИРОНОВА.

На пресс-конференции, которая состоялась по окончании работы сове-
та при полномочном представителе Президента РФ в Центральном 

федеральном округе, на вопросы журналистов отвечали полпред прези-
дента в ЦФО Г.С. Полтавченко, заместитель министра регионального раз-
вития РФ С.Ю. Юрпалов, руководитель Федерального агентства по труду 
и занятости Ю.В. Герций, мэр Москвы Ю.М. Лужков.

Отдел по управлению муниципальным имуществом адми-

нистрации Залегощенского района сообщает, что 19.01.2010 
года в 15.00 по адресу: Орловская область, п. Залегощь, ул. Горь-
кого, д.20 (2-й этаж, зал заседаний) состоятся торги в форме от-
крытого аукциона по продаже в собственность земельных участ-
ков общей площадью 289 га из земель сельскохозяйственного на-
значения (кормовые угодья) для сельскохозяйственного исполь-
зования, расположенных на территории Красненского сельского 
поселения (на территории бывшего КСП «Красное», (ООО «Рас-
свет»).

Решение о проведении аукциона принято постановлением гла-
вы администрации Залегощенского района 23 ноября 2009 года 
№ 352.

Лот №1:

Земельный участок площадью 2400,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:27;

Земельный участок площадью 2600,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:29;

Земельный участок площадью 218800,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050204:30;

Земельный участок площадью 259000,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050204:31;

Земельный участок площадью 10000,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:32;

Земельный участок площадью 6500,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:27;

Земельный участок площадью 28200,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:26;

Земельный участок площадью 2800,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:25;

Земельный участок площадью 133100,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050204:24;

Земельный участок площадью 27000,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:23;

Земельный участок площадью 518300,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050204:22;

Земельный участок площадью 7200,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:21;

Земельный участок площадью 5000,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:20;

Земельный участок площадью 22500,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:19;

Земельный участок площадью 650400,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050204:18;

Земельный участок площадью 189400,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050204:17;

Земельный участок площадью 10700,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:16;

Земельный участок площадью 9400,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050204:15;

Земельный участок площадью 8900,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:31;

Земельный участок площадью 82400,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:30;

Земельный участок площадью 12300,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:29;

Земельный участок площадью 4500,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:28;

Земельный участок площадью 139400,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050203:27;

Земельный участок площадью 26200,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:26;

Земельный участок площадью 6100,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:25;

Земельный участок площадью 9200,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:24;

Земельный участок площадью 196500,00 кв.м с кадастровым 
номером 57:14:0050203:23;

Земельный участок площадью 19000,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:22;

Земельный участок площадью 2400,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050203:21;

Земельный участок площадью 2400,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:64;

Земельный участок площадью 5800,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:63;

Земельный участок площадью 3900,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:62;

Земельный участок площадью 12000,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:61;

Земельный участок площадью 12900,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:60;

Земельный участок площадью 5500,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:59;

Земельный участок площадью 42800,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:58;

Земельный участок площадью 9700,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:57;

Земельный участок площадью 17880,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:56;

Земельный участок площадью 6000,00 кв.м с кадастровым но-
мером 57:14:0050101:55.

Организатор аукциона — отдел по управлению муниципаль-
ным имуществом администрации Залегощенского района.

Начальная цена продажи составляет 3 464 100 рублей.

Шаг аукциона — 5 %.

Задаток (в размере 20 % от начальной цены) должен быть пере-
числен на расчётный счёт отдела по управлению муниципальным 
имуществом администрации Залегощенского района 
№ 40101810100000010001 в ГРКЦ ГУ Банка России по Орловской 
области: г. Орел, УФК по Орловской области, ИНН 5709003890, 
КПП 570901001, БИК 045402001, Л/С 04543009290, ОКАТО 
54218000000 КБК 163 114 06014 100000 430.

Внесенный победителем задаток засчитывается в счёт уплаты 
по договору купли-продажи участка. Договор купли-продажи под-
лежит подписанию в срок не позднее 5 дней со дня утверждения 
протокола о результатах торгов. Задаток не подлежит возврату, 
если победитель аукциона отказался от подписания протокола 
о результатах аукциона, договора купли-продажи либо не испол-
нил установленное этим договором обязательство оплатить вы-
купную цену.

Предложения по цене заявляются открыто в ходе проведения 
аукциона. Критерием выявления победителя является наивысший 
размер выкупной цены. Итоги аукциона подводятся непосредст-
венно по окончании аукциона на месте проведения аукциона. За-
явки на участие в аукционе принимаются по адресу: 303560, Ор-
ловская область, пгт. Залегощь, ул. М. Горького, д. 20, ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья, с 8.00 до 17.00. В отделе можно оз-
накомиться с проектом договора купли-продажи земельных участ-
ков. Срок начала приема заявок — с момента публикации извеще-
ния. Срок окончания приема заявок — 15 января 2010 года. 
Для участия в аукционе необходимо предъявить:

— заявку на участие в аукционе (по форме);
— паспорт (для физических лиц) или иной документ, удостове-

ряющий личность;
— платежный документ с отметкой банка-плательщика об ис-

полнении, подтверждающий внесение претендентом суммы за-
датка.

ИП дополнительно представляют выписку из ЕГРИП. Юриди-
ческие лица дополнительно представляют нотариально заверен-
ные копии учредительных документов, свидетельства о государ-
ственной регистрации, выписку из ЕГРЮЛ, письменное решение 
уполномоченного органа юридического лица о совершении сдел-
ки (если это необходимо в соответствии с учредительными доку-
ментами).

Определение участников аукциона состоится 19.01.2010 года 
в 14.45 по адресу: Орловская область, п. Залегощь, ул. Горького, 
д. 20 (2-й этаж, зал заседаний). К участию допускаются претен-
денты, своевременно подавшие заявки, надлежащим образом 
оформленные документы и обеспечившие своевременное поступ-
ление задатка. Осмотр земельных участков осуществляется по об-
ращении претендентов в течение времени приема заявок. Реше-
ние об отказе в проведении торгов может быть принято организа-
тором торгов в сроки, предусмотренные гражданским законода-
тельством РФ, о чем организатор торгов извещает участников не 
позднее 5 дней со дня принятия такого решения и возвращает 
в 3-дневный срок внесенные им задатки.
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Коллектив общества с ограниченной ответственностью «Ри-
мекс» выражает глубокое соболезнование главному бухгалтеру 
Людмиле Анатольевне Киселевой по поводу смерти ее отца.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В связи с предстоящими  досрочными выборами мэра  города Орла, 
назначенными на 14 февраля 2010 года, общество с  ограниченной 
ответственностью «Принт-Экспресс» информирует о готовности 
предоставить типографскую базу для печати предвыборных агитацион-
ных материалов зарегистрированным кандидатам в мэры города Орла.

Сообщаем расценки на изготовление печатных агитационных мате-
риалов.

Тиражирование  черно-белой продукции на офсетной бумаге 
плотностью 80г/м2

Наименование продукции, формат, 
красочность

Стоимость в руб./шт. 
при тиражах

1000—5000 экз.

Плакат,  А3, черно-белая печать с одной стороны 0,98

Плакат, А3,черно-белая печать с обеих сторон 1,30

Листовка, А4,черно-белая печать с одной стороны 0,52

Листовка, А4, черно-белая печать с обеих сторон 0,66

Тиражирование иллюстрационной продукции (листовок, буклетов, афиш, 
календарей и т.п.)  с пленок на мелованной бумаге плотностью 90г/м2

Наименование продукции, формат, 
красочность

Стоимость в руб./шт. 
при тиражах

1 000 экз. 2 000 экз. 5 000 экз.

Плакат,  А2, цветная печать с одной стороны 9,67 6,46 4,53

Плакат, А3, цветная печать с одной стороны 7,00 4,49 2,94

Листовка, А4, цветная печать с одной стороны 6,05 3,54 2,03

Буклет, А4, цветная печать с обеих сторон, 
2 сложения 9,05 5,28 3,02

Стоимость продукции указана в рублах  за 1 (один) экземпляр с учетом НДС. 
Указанный объем изготавливаемой продукции и ее стоимость не являются фикси-
рованными (исчерпывающими) и подлежат уточнению (в зависимости от парамет-
ров продукции) при размещении заказа. При расчете  каждого отдельного заказа 
стоимость продукции для каждого из зарегистрированных кандидатов в мэры горо-
да Орла при равных параметрах заказа является единой.

— Обсуждение какой те-

мы вас как врача интересо-

вало больше всего?

— И как врача, и как граж-
данина меня волнуют инве-
стиции, вкладываемые в че-
ловека. Ведь всё, что мы об-
суждаем, что делаем, в ко-
нечном счете направлено 

на улучшение качества жизни 
человека, роста его благосо-
стояния.

На съезде были отмечены 
позитивные изменения в де-
мографической ситуации. 
Премьер-министр В.В. Путин 
сказал, что за девять меся-
цев текущего года в стране 

родилось детей на 1 миллион 
3 2 1  т ы с я ч у  б о л ь ш е ,  ч е м 
в прошлом году.

Кстати, наша больница, 
можно сказать, тоже внесла 
свой вклад в изменение де-
мографической ситуации: 
в текущем году в стенах на-
ших родильных отделений по-

явилось на свет 3140 детей, 
а в прошлом — 2750.

Конечно, большое внима-
ние было уделено социаль-
ным вопросам. Я считаю, что 
решать их надо более конк-
ретно, более реально. Необ-
ходимы и краткосрочные, 
и долгосрочные программы. 
И понятно, что средств на ре-
шение всех задач не хватит, 
значит, надо определить при-
оритеты. Моё мнение: они 
были выбраны правильно. 
Например, такая программа, 
как нацпроект «Здоровье», 
позволила оснастить меди-
цинские учреждения и ощу-
тимо укрепить их материаль-
ную базу.

Сейчас и город Орел, и Ор-
ловская область включены 
в программу по профилакти-
ке сердечно-сосудистых за-
болеваний. Это своевремен-
ный и очень нужный проект, 
п о т о м у  ч т о  с м е р т н о с т ь 
от сердечно-сосудистых за-
болеваний и в нашей стране, 
и в мире находится на пер-
вом месте. Средства на эти 
цели задействованы — феде-
ральные и областные.

На съезде говорили о том, 
что долгие годы у нас слабо 
пропагандировалась физиче-
ская культура. Не большой 
спорт, а именно физкультура. 
П о ч е м у - т о  б о л ь ш и н с т в о 
из нас считает, что о здоро-
вье должны заботиться толь-
ко медики. Нет, медики долж-
ны лишь корректировать на-

ше здоровье, консультиро-
вать, давать советы и, конеч-
но, при необходимости ле-
чить. А заботиться о своем 
здоровье и образе жизни 
каждый должен сам и посто-
янно — с малых лет и до глу-
бокой старости.

Говорили на съезде и о 
том, что в регионах необхо-
димы современные медицин-
ские центры, чтобы не было 
необходимости ездить в сто-
лицу за получением медицин-
с к о й  п о м о щ и ,  с в я з а н н о й 
с высокими технологиями. 
Думаю, это правильно, учи-
тывая огромную территорию 
России и удаленные местно-
сти, откуда до столицы дале-
ко. Но всё-таки не надо забы-
вать об имеющихся в регио-
нах больницах и поликлини-
ках, где оказывается первич-
ная медицинская помощь.

Считаю, что надо устра-
нить перекос в системе опла-
ты медицинским работникам. 
Эта тема на съезде не рас-
сматривалась, но назрела се-
рьезная необходимость ее 
решения. Конечно, доброе 
дело сделали, когда повыси-
ли зарплату участковым те-
рапевтам,  педиатрам,  их 
медсестрам. Но у врачей ста-
ционаров и узких специали-
стов зарплата осталась пре-
жней. Да, сейчас кризис, но 
вопрос оплаты, и особенно 
среднему медперсоналу, дол-
жен быть в центре внимания.

— Как проходили неофи-

циальные встречи с колле-

гами, единомышленника-

ми во время перерывов?

— У меня произошла инте-
ресная встреча. Мой старый 
студенческий приятель — 
бывший главный врач Курс-
кой областной клинической 
больницы, депутат Государ-
ственной думы двух созывов 
— Александр Михайлович 
Чухраёв тоже принимал уча-
стие в работе съезда. Мы по-
делились впечатлениями, 
мнениями о состоянии сегод-
няшнего здравоохранения. 
Сошлись в том, что у нас в ре-
гионах  схожие проблемы 
и задачи.

—  В ы  г о в о р и т е ,  ч т о 

на съезде обсуждались 

многие актуальные вопро-

сы из разных сфер нашей 

жизни, прозвучало много 

критических высказыва-

ний. А каковы были общее 

настроение, общая атмос-

фера?

— Мы почувствовали, что 
руководство страны и руко-
водство партии «Единая Рос-
сия» обеспокоены тем поло-
жением, в котором сейчас на-
ходится наша страна. И са-
мое важное — они видят глав-
ные направления и векторы, 
на которые необходимо вли-
ять для изменения жизни рос-
сиян в лучшую сторону. 

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

В соответствии с положением ст. 14 ФЗ РФ «Об обороте земель сель-
хозназначения» участники долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельхозназначения, расположенный по адресу: Орловс-
кая область, Болховский район, Однолуцкий с/с, на землях бывшего 
КСП «Однолуцкое», уведомляют о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Болховский район, Од-
нолуцкий с/с, с. Однолуки, здание администрации Однолуцкого с/с.

Дата проведения: 10.01.2010 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: представитель собственников земель-

ных долей  Черняев Андрей Александрович.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собственности 

земельного участка, в границах которой в первоочередном порядке 
выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение  части находящегося в долевой собственности 
земельного участка, в границах которого находятся невостребован-
ные доли.

Каждому участнику долевой собственности необходимо при себе 
иметь документы, удостоверяющие личность, подтверждающие уча-
стие в долевой собственности.

В случае участия в собрании представителей собственников — до-
полнительно иметь доверенность.

Более подробную информацию можно получить в администрации 
Однолуцкого с/с Болховского района Орловской области или по теле-
фону 8-906-665-86-79.

ПОСЛЕ СЪЕЗДА

Бывший выпускник агрофакультета 
А.В. Чернышов сегодня является учреди-
телем нескольких малых сельхозпредп-
риятий в Ливенском и Краснозоренском 
районах. Занимается производством 
зерна, молочным животноводством, пе-
реработкой. В перспективе планирует 
развивать садоводство. Предпринима-
тель готов рассмотреть любые предло-
жения выпускников факультета, которые 
пожелают работать на его предприятиях, 
будь то организация тепличного хозяй-
ства или даже цветоводство.

— Мы приветствуем любую инициати-
ву, — сказал Чернышов. — Главное, что-
бы вы были готовы работать в выбранных 
вами направлениях. Советую начинать 
карьеру в агробизнесе с работы на ма-
лых предприятиях. Есть реальные шансы 
туда устроиться, получить необходимый 
опыт и, если вы, конечно, этого захотите, 
организовать свое дело.

На встрече также выступил гендирек-
тор ООО «Пульс-Агро» (Верховский 
район) А.Б. Макаров. Эта сельхозоргани-

зация обрабатывает 5 тыс. гектаров зем-
ли. В следующем году планирует постро-
ить животноводческий комплекс на 600 
голов.

— Сегодня мы нуждаемся в агроно-
мах. Жильем и транспортом молодые 
специалисты будут обеспечены, — ска-
зал Макаров.

Главный агроном ОАО «Агрофирма 
«Мценская» В.Н. Стародубцев, приняв-
ший участие в ярмарке вакансий, также 
выпускник агрофакультета. Еще будучи 
студентом ОрелГАУ, Стародубцев стажи-
ровался в Германии и Швейцарии. Полу-
ченные опыт и знания позволили ему 
после окончания вуза устроиться на ра-
боту в одну из самых успешных агро-
фирм. По словам Стародубцева, высоко-
технологичное производство требует 
от любого специалиста разносторонних 
знаний. Получить необходимый опыт по-
могает производственная практика, ко-
торую в числе других предприятий орга-
низует ОАО «Агрофирма «Мценская». 
Сельхозорганизация рассматривает 

предложения и о трудоустройстве выпус-
кников аграрного вуза.

С предложением о трудоустройстве 
выпускников факультета агробизнеса 
и экологии в сельхозорганизации Хоты-
нецкого района выступил начальник уп-
равления сельского хозяйства района 
П.Н. Швытов. Кроме того, как отмечалось 
на ярмарке вакансий, район, на терри-
тории которого расположен националь-
ный парк «Орловское Полесье», перс-
пективен для развития сельского туриз-
ма, также поддерживаемого госсельхоз-
программой.

Председатель совета АККОР Орловс-
кой области А.С. Злобин обратил особое 
внимание участников встречи на перс-
пективы развития малого агробизнеса. 
Значительный объем производимых в об-
ласти зерна, молока, мяса, овощей, кар-
тофеля, плодов приходится на долю 
предприятий малых форм хозяйствова-
ния. С начала реформирования агросек-
тора они сделали большой шаг вперед 
в плане применения ресурсосберегаю-
щих технологий.

— У сегодняшних выпускников факуль-
тета есть шанс найти себя не только 
на малых предприятиях, — сказал Зло-
бин. — Но и в фирмах, обеспечивающих 
их агрохимикатами, осуществляющих 
контроль качества, к примеру, семенного 
материала, и т. д.

Предложения о трудоустройстве вы-
пускников поступили от представителей 
филиала ФГУ «Россельхозцентр» по Ор-
ловской области и ФГУ «Центр химиза-
ции «Орловский», других работодате-
лей.

Наталья ЗАРУБИНА.

Не секрет, что высокий процент выпускников аграрных вузов страны испы-

тывает трудности с трудоустройством. Кого-то не устраивает низкая зарплата 

в сельском хозяйстве, кого-то волнует жилищная проблема. Трудно устроиться 

на работу в крупные промышленные холдинги: высокотехнологичное произ-

водство требует опыта, количество работающих в таких фирмах весьма огра-

ничено. Как найти применение полученным знаниям нынешним выпускникам? 

Где то свободное, открытое поле, ждущее будущих аграриев, с усердием пос-

тигающих науки? Этот вопрос обсуждался на днях в Орловском государствен-

ном аграрном университете в ходе встречи студентов-старшекурсников фа-

культета агробизнеса и экологии (декан Б.Н. Вороничев) с потенциальными ра-

ботодателями — руководителями сельхозорганизаций всех форм собственно-

сти, а также представителями региональных подразделений федеральных кон-

тролирующих служб.

Будущие выпускники с интересом слушали выступления опытных аграриев, 

многие из которых в свое время получили дипломы этого вуза.

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ

Малый бизнес — открытое 
поле для аграриев

ОПХ «Стрелецкое» ВНИИ ЗБК РАСХН
(Орловская область, Орловский район, п. Стрелецкий,

тел.: (4862) 40-33-35, 40-36-91, 40-34-42, 
тел./факс (4862) 40-36-46)

реализует семена
зерновых, бобовых и крупяных культур

(лицензия МСХ РФ № 2900 от 18.04.2001 г.).
Культура Сорт Репродукция

Яр. пшеница Дарья элита, I репр.

Ячмень Атаман элита

Горох Батрак I репр.

Горох Фараон элита

Гречиха Дикуль элита

Гречиха Девятка с/элита, элита

Пайза Удалая I репр.

Вика Никольская II репр.

Клевер Среднерусский массовая

Оз. пшеница Московская-39 элита

Оз. рожь Валдай элита, I репр.

Предлагаемые семена сертифицированы, соответствуют 
стандартам качества, откалиброваны и упакованы в мешки по 
50 кг.

Расценки на размещение политической 
рекламы во время предвыборной 

кампании по внеочередным выборам 
мэра г. Орла

на телеканале «Ва-Банк Плюс СТС» 
за одну минуту эфирного времени:

1. Дневное время в рекламных блоках программ: 7.00
— 18.00 — 5000 руб.
2. Вечернее время в рекламных блоках программ:
18.00 — 21.00  — 8000 руб.
3. Рекламные блоки в «Кино на СТС» — 12 000 руб.
4. Участие в интерактивной программе «Ваше мнение»
— 20 000 руб.

ОРГАНИЗАТОР ТОРГОВ — ООО «АУКЦИОНЭКСПЕРТ», 
действует от имени и по поручению конкурсного 

управляющего Шкилев Л.А., 
сообщает о продаже имущества 

банкрота — ООО «Агропромхолдинг» путем проведения от-
крытых по составу участников торгов в форме аукциона с от-
крытой формой подачи предложения о цене. Торги состоятся 

25.01.2010 г. в 11.00 (по местному времени) по адресу: 
305004, г. Курск, ул. Радищева, 117-а, 3-й этаж, офис 4. Пред-
мет торгов: лот №1: земельный участок, категория земель: 
з е м л и  н а с е л е н н ы х  п у н к т о в ,  к а д а с т р о в ы й  н о м е р 
57:10:0010201:0015, площадь 18524,51 кв. м, и здание, неза-
вершенное строительство, назначение: незавершенное строи-
тельство, литер Р, кадастровый номер 57:10:0:0:4757/1/Р, пло-
щадь 21,5 кв. м (общая долевая собственность, доля в праве 
1/7), расположенные в пос. Зеленый Шум Орловского района 
Орловской области. Начальная цена продажи лота №1, без 
учета НДС, 549799,0 руб. Аукцион проводится по правилам 
торгов на повышение. Шаг аукциона — 5 % от начальной цены 
лота. Заявки на участие в торгах принимаются с 21.12.2009 г. 
до 22.01.2010 г. с 10.00 до 16.00 (время местное) по адресу: 
г. Курск, ул. Радищева, 117-а, 3-й этаж, офис 4. К участию 
в торгах допускаются физические и юридические лица, кото-
рые могут быть признаны покупателями по законодательству 
РФ, своевременно подавшие заявку на участие в торгах и пе-
речислившие задаток на расчетный счет организатора торгов 
до 21.01.2010 г. Размер задатка — 20 % от начальной цены ло-
та. С предложением о продаже имущества и с имуществом, 
выставляемым на торги, с проектами договоров о задатке 
и купли-продажи, с формой заявки можно ознакомиться у ор-
ганизатора в период и по месту приема заявок на участие 
в торгах. Для участия в торгах претенденты представляют ор-
ганизатору по месту, указанному в информационном сообще-
нии, в установленный срок заявку на участие в торгах по фор-
ме, установленной организатором торгов; оригинал платеж-
ного поручения об оплате задатка с отметкой банка о списа-
нии денежных средств со счета; нотариально заверенные ко-
пии всех учредительных документов с момента создания, под-
тверждающие правовой статус претендента как юридического 
лица, а также подтверждающие полномочия органов управле-
ния и должностных лиц претендента; нотариально заверенная 
доверенность представителя, выдвигаемого руководителем 
претендента; надлежащим образом оформленные письмен-
ные решения соответствующего органа управления претен-
дента, если это необходимо в соответствии с учредительными 
документами претендента; копию бухгалтерского баланса (ф. 
№1) претендента на последнюю отчетную дату, заверенную 
налоговым органом, выписку из ЕГРЮЛ, составленную не ра-
нее чем за 10 дней до дня подачи заявки, для физических 
лиц — заверенная копия паспорта, нотариально заверенное 
согласие супруга (супруги), справка о составе семьи, заверен-
ная уполномоченным гос. органом, и иные предусмотренные 
законодательством РФ документы; опись представленных до-
кументов. Документы, представляемые в копиях, должны быть 
заверены печатью претендента. Документы, содержащие под-
чистки, исправления и т. п., не рассматриваются. Одно лицо 
на один лот имеет право подать только одну заявку. Предложе-
ния по цене реализуемого имущества участниками аукциона 
заявляются открыто в ходе проведения торгов. Победителем 
торгов будет признан участник, предложивший наиболее вы-
сокую цену. Лицо, признанное победителем, и организатор 
торгов в день проведения торгов подписывают протокол 
об итогах торгов, имеющий силу договора, и в течение 10 дней 
победитель обязан заключить договор купли-продажи с кон-
курсным управляющим ООО «Агропромхолдинг». Победитель 
торгов в течение 30 дней со дня подписания договора купли-
продажи имущества обязан оплатить продажную цену, соглас-
но договору купли-продажи. Реквизиты для перечисления за-
датка: ООО «АукционЭксперт», ИНН 4632110414, КПП 
463201001, ОГРН 1094632007513, р/с 40702810000060002222 
в  Ф З А О  « Га з э н е р г о п р о м б а н к »  в  г.  Ку р с к е ,  к / с 
30101810700000000772, БИК 043807772. Организатор торгов 
оставляет за собой право в любое время снять выставленный 
лот №1 с торгов. 

Тел. для справок: (4712) 39-34-08, 8-910-310-64-07.

Расценки на размещение политической 
рекламы во время предвыборной кампании 

по внеочередным выборам мэра г. Орла 
на радиостанции

«Милицейская волна» в г. Орле.
Стоимость одной секунды эфирного времени 

размещения составляет  15 рублей.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В центре внимания — человек

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ БЕЗОПАСНОСТИ РОССИИ 

ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

проводит набор граждан на военную службу по контракту в Пограничные ор-
ганы ФСБ России из числа лиц мужского и женского пола в возрасте от 18 до 35 
лет на воинские должности, подлежащие замещению сержантами, старшина-
ми, прапорщиками и младшим офицерским составом. Для лиц мужского пола, 
имеющих высшее образование, наличие военной службы по призыву необяза-
тельно.

Обучение по специальностям проводится в процессе военной службы с пос-
ледующим присвоением соответствующих воинских званий. Первый контракт 
заключается сроком на три года.

Среднемесячный размер денежного довольствия военнослужащих состав-
ляет от 15 до 40 тыс. рублей и выше в зависимости от мест дислокации погра-
ничных подразделений. Военнослужащим предоставляется основной отпуск от 
45 до 60 суток (в зависимости от выслуги лет) без учета времени для проезда к 
месту проведения отпуска и обратно.

Военнослужащие по контракту имеют право на бесплатную медицинскую по-
мощь, бесплатное медицинское лечение в военно-медицинских учреждениях.

По месту службы военнослужащие обеспечиваются служебными помещени-
ями или общежитиями.

При заключении второго контракта о прохождении военной службы военно-
служащие становятся участниками накопительно-ипотечной системы жилищ-
ного обеспечения.

По вопросам оформления и получения дополнительной информации просим 
обращаться в УФСБ России по Орловской области по адресу: г. Орел, ул. Сал-
тыкова-Щедрина, д. 29. Контактные телефоны: 40-84-50, 40-84-52, 40-84-96, 
40-82-44.
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«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»

Уважаемые читатели! Напоминаем 

вам, что в редакции «Орловской прав-

ды» продолжает действовать телефон 

«горячей линии» 76-35-50. Звоните 

нам по всем проблемам, которые ка-

саются любых сфер жизни: политики, 

экономики, сельского и жилищно-

коммунального хозяйства, образова-

ния, воспитания, здравоохранения, 

спорта... 

Ваша информация может стать те-

мой для публикации в нашей газете — 

печатном органе государственной 

власти Орловской области.

Звоните нам ежедневно с 9.00 до 

13.00 (кроме субботы и воскресенья).

«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

301
ост

Телефон «горячей линии»
тавл
т №1
Тел.

ост
лот

Т76-35-50.

Одним из делегатов 

на XI съезде 

Всероссийской 

политической партии 

«Единая Россия», 

который состоялся 

21 ноября 

в Санкт-Петербурге, 

был член политсовета 

Орловского 

регионального 

отделения партии 

«Единая Россия», 

депутат областного 

Совета народных 

депутатов, врач 

высшей категории, 

главный врач МЛПУЗ 

«Городская больница 

имени С.П. Боткина» 

заслуженный врач 

России Юрий 

Викторович Воробьёв. 

Он поделился 

с «Орловской правдой» 

своими впечатлениями 

о прошедшем съезде.
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